

朝日中学校だより

笑顔あふれるあたたかい学校

令和6年3月25日発行



【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒

生徒の安全や安心にご配慮くださっている皆様へ感謝申し上げます

校長

新潟県では、横断歩道の手前で車が停車してくれる割合は23.4%であり、全国ワーストであるということです。歩行者からすれば、車は停まってくれないものと思って待ち、停まってくれた場合にも、対向車が来ないか確認してから渡らざるを得ないということです。今年に入って、県内で横断歩道を渡っている小学生が被害を受ける事故がありました。徒歩通学、自転車通学の生徒も多い当校にとって、決して他人事ではありません。交通事故に遭った場合の被害は甚大ですので、横断歩道はもちろん、それ以外の場所でも普段から気をつけるようにしてほしいと生徒には話しています。

朝日中学校の校門前の横断歩道では、車が停まってくださる割合は100%です。これを読んでいただいている方は分かりませんが、いつも生徒の安全に配慮していただき本当に有り難うございます。また、県道205号線（朝日郵便局様前の横断歩道）でも、かなり高い割合で停車して下さいます。生徒も、停まっていた場合はお辞儀を返しているようです。

また、春は生徒の自転車の利用頻度も高くなります。通学ではヘルメットの着用は絶対ですが、通学以外でも、ヘルメットの着用と自転車保険の加入が努力義務となっています。被害に遭わない、加害をしないように注意することが最も大切です。PTAの任意保険の紹介文書は配付済みです。ご一考いただければと思います。

3月12日（火）の全校朝会では、1，2年生だけでしたが、「3月は、進級する自覚を育てよう」という主旨の話をしました。「新学期を迎えるまでの1か月間で、自分の進路について考え、その実現のためにできることを今から始めよう」という内容です。「日々の授業を大切にすることは基本です。授業だけではなく、家庭学習でも、主体的に学習に取り組む態度を発揮しよう。主体的に学習に取り組むとは、単に授業中に真面目に話を聞くだけではなく、自分の学力を伸ばすにはどうしたらよいか、自分で考え、（家庭学習でも）工夫して学習するという事です。」と話しました。春休みには、デジタルドリルや、現学年の復習などに、計画的に取り組んでほしいです。

本日の終業式では、令和5年度に朝日中学校として進化したところ、各学年の生徒のよく頑張っているところを話しました。

年度始めには、入学式に続いて、3年生は4月10日（水）～12日（金）の3日間、関東方面へ修学旅行に出発します。当校の修学旅行のねらいの一つには、先進的な企業の取組について学び、日本の社会について考える、ということがあります。それによって生徒は刺激を受けて成長して帰って来てくれると期待しています。

最後に、私事になりますが、別の欄にありますように、私はこの4月から他の中学校に異動となりました。保護者の皆様、地域の皆様からこれまで本当によくしていただき、有り難うございました。今後も朝日中学校がますます良い学校となりますよう、皆様から変わらぬご支援、ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

第34回卒業証書授与式 多くの方々に見守られ45名巣立つ

3月5日(火)、多くの御来賓の皆さまをお迎えして卒業証書授与式を挙行することができました。卒業生は、3年間学び続けたことを自信にして堂々と誇らしげな表情で立ち、歌い、学び舎を後にしました。在校生は、卒業を祝うとともに、進級への決意と気構えをもったことと思います。



送 辞 (抜粋)

在校生代表

今、先輩と過ごした時間を振り返ってみると、大切な思い出がたくさんよみがえってきます。体育祭本番で、全力でパフォーマンスしている先輩方の姿は、とても輝いていました。合唱発表会で、「正解」と「あなたへ」は、圧倒的な声量で、強弱のバランスがとれた素晴らしい合唱でした。委員会では、後輩である私たちに、常に行動で模範を示していただきました。

間もなく私たちが最上級生、そして新入生を迎える立場となります。まだまだ未熟な私たちですが、先輩方が繋いでくださった伝統を、責任をもって受け継いでいくよう努めます。

答 辞 (抜粋)

卒業生代表

私たちは3年生となり、最上級生として、1、2年生の先頭に立ち、全校を引っ張って来ました。この1年、「笑顔」「友情」「努力」を学年スローガンに掲げ、全校の手本となれるよう行動しました。チームに分かれ、三つの学年が一丸となって戦った体育祭。よりよい歌声を作り上げようと、気持ちを一つに歌い合わせた合唱発表会。行事を終えるごとに、楽しい思い出が増えていきました。個性豊かで、相手を思いやれる45人です。

在校生の皆さん、みなさんには良いところがたくさんあります。自分の夢を追い求め、自信を持って新しいことに挑戦してください。今日まで長い時間を共に過ごした3年生。これまでの経験を活かし、それぞれの夢に向かって頑張ってください。

令和5年度の締めくくりです

3月22日(金)は、3学期の終業式を行いました。各学年の代表生徒が、学期の振り返りを発表しました。

色々なことができた3学期 (抜粋)

1年

僕が、3学期頑張ったことの1つ目は部活動です。シュートや走力、ディフェンスの向上に力を入れ、試合で活躍できるようになって良かったです。2つ目はASTです。テスト前に範囲をよく確認し、ワークや教科書を繰り返し読んで勉強した結果、点数が上がりました。3つ目は、授業内容をよ

く聞くことです。特に、英語、国語、数学をしっかりと聞き、分からないところは友だちに聞いた結果、勉強が少しだけ好きになりました。4つ目は、家庭学習です。その日の授業の振り返りを、毎日30分を目安に続けたところ、学力が向上したので良かったです。2年生になってからも、勉強と部活の両方に力をいれて頑張りたいです。

自分から踏み出して得たこと（抜粋）

2年

僕が3学期に頑張ったことの1つ目は勉強です。今まではテスト前日になってやっと自学を始めていましたが、テスト範囲の発表後からワークを進め、余裕をもって勉強するようになりました。2学期よりも点数が上がって嬉しかったです。

2つ目は挨拶です。自分から積極的に挨拶するように心がけました。自分から挨拶をして相手に返してもらえると、とても嬉しい気持ちになります。今後も続けていこうと思います。

4月からは3年生になります。まずは目前に迫った修学旅行を、みんなで協力して成功させたいです。また、毎月テストがあるので、毎日勉強することを心がけたいです。

たいへんお世話になりました

この春の人事異動により、9名の職員が転出、退職することとなりましたのでご紹介いたします。これまでたいへんお世話になりました。

朝日地区の保護者の皆様、地域の皆様、関係機関の皆様からのご支援により、また生徒の皆さんの明るさや頑張る姿の素晴らしさなどに恵まれ、有り難く、光栄な2年間をここ朝日中学校で過ごすことができました。心から皆様に感謝を申し上げます。朝日中学校を離れるのは寂しいですが、常に先に向かって努力しなければならないと生徒に話していますので、身をもって示せるよう努力したいと思います。隣の学校ですので、お会いする機会も多々あると思いますが、皆様から今後ともご指導ご鞭撻を賜りますよう、お願い申し上げます。

< 校長 >

朝中生徒のパワー・素直さ・若さを吸収し、教務室で眩しいほどの朝日を浴び、多くの皆様からのご協力とご支援をいただき、充実した2年間を過ごすことができました。感謝申し上げます。山形から山北地区を通過し、朝日中へ通勤すること僅か2年。志半ばで転出する運びとなり、残念な気持ちで一杯です。4月からは朝日地区も通過しての新任地となりますが、ぜひ朝日で途中休憩させてください。保護者の皆様、地域の皆様、生徒の皆さんの益々のご健康とご多幸をお祈りしております。

< 事務長 >

赴任してすぐに臨時休校となりましたが、様々な制約の中で何事にも粘り強く取り組む生徒の皆さんのパワーは素晴らしかったです。今後も困難を乗り越え、新たな時代を切り拓く皆さんの活躍を楽しみにしています。4年間、地域、保護者の皆様には大変お世話になりました。感謝申し上げます。

< 教諭 >

4年間お世話になりました。赴任したときは、新型コロナウイルスが流行し始めていたのと体育館工事が入り、総体で授業を行うなど大変だったことが思い出されます。しかし、生徒の皆さんはとても明るく、私のことを快く受け入れてくれたことが有り難く、また、保護者、地域の方にもいろいろな面でサポートしていただきました。新任地でもがんばりたいと思います。ありがとうございました。

< 教諭 >

朝日中学校では6年間お世話になりました。授業や休み時間に「先生！先生！」と話しかけてくれる皆さんが大好きです。どんな学校行事でも、仲間と思いきり楽しむ皆さんのキラキラした笑顔を忘れません。保護者の方々、地域の方々にたくさん助けていただき感謝の気持ちで一杯です。ありがとうございました。

< 教諭 >

3年間お世話になりました。自分の母校で、教員生活のスタートを迎えることができ、とても幸せでした。新採用教員として着任し、授業や部活も不慣れでうまく進められなかったことも多くありましたが、どの生徒も素直に話を聴いてくれました。地域の方々や保護者の方々等、多くの支えがあり3年間の勤務を無事に終えることができました。とても楽しく充実した3年間でした。これから新任地や他の地域で大いに経験を積んで、また朝日中学校に戻って来たいと思います。

< 教諭 >

朝日中学校には、育児休業期間の4年間を含めて7年間お世話になりました。優しく温かい生徒がたくさんいる朝日中学校で、楽しく実りのある教員生活を送れたことは私の人生の宝物です。今まで本当にありがとうございました。朝日中学校の益々のご発展を心よりお祈り申し上げます。

< 教諭 >

朝日中学校では、講師として1年間お世話になりました。学校生活を通して、生徒の皆さんとたくさん関わることができて、とても楽しかったです。できれば皆さんが卒業するまで一緒に過ごしたかったです。ここで学んだことを胸に、次の学校でも頑張ります。皆さま、ありがとうございました。

< 教諭 >

朝日中学校には助教諭として5月末からお世話になりました。2か月ぶりに出会った朝日中の生徒たちは、本当に素直だと感じました。生徒たちと過ごした1年は大変楽しかったです。本当にありがとうございました。あと1年、新任地で頑張りたいと思います。

< 助教諭 >

4月の主な行事・活動の予定

3日(水)	PTA 理事会 18:00～
8日(月)	新任式・1学期始業式 下校バス 11:00 新入生オリエンテーション(午後)
9日(火)	交通安全街頭指導(登校時 ～11日) <u>2、3年生昼食用意</u> 入学式(午後) 下校バス 16:20
10日(水)	給食開始 3年生修学旅行(関東方面 ～12日)
11日(木)	1年生知能テスト
15日(月)	身体測定
16日(火)	全校朝会 新入生歓迎会 体験入部開始
18日(木)	3年生全国学力学習状況調査 内科検診
19日(金)	PTA 一斉部会・委員会 18:15～
22日(月)	生徒会専門委員会
23日(火)	1年生心臓検診 部活動集会(放課後)
25日(木)	NRT 検査
26日(金)	5限授業参観・6限PTA 総会

○朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。